



Jahresbericht 2023 des QGM Vorstands

Der Quartierverein Gutschick Mattenbach hat sich gegenüber den Vorjahren stabilisiert und Fortschritte gemacht. Zum einen in der Aussenwirkung, was die Anzahl und Qualität der Veranstaltungen für die Bevölkerung sowie den Zustand der Quartierzentrums betrifft, als auch in der Innenorganisation. Trotz aller Fortschritte sind noch recht viele Baustellen offen und Verbesserungen möglich und auch notwendig.

Mitglieder

	2023	2022	2021	2020
Einzelmitglieder	102 (+28)	74	60	
Familien	71 (+7)	64	57	
AHV/IV	47 (+5)	42	45	
Kollektiv	18 (--)	18	(18)	
Total	238 (+40)	198	180	

Der Mitgliederzuwachs ist sehr erfreulich. Das an der letzten Mitgliederversammlung propagierte Ziel von 260 Mitgliedern per Ende Jahr 2023 war aber offensichtlich doch zu übermütig gewählt.

Veranstaltungen

Wie bereits im Jahr 2022 fanden auch 2023 jede Woche ausser in den Sommerferien drei Anlässe statt, die hauptsächlich Monika Bosshard initiierte und organisierte. Es sind dies am Dienstagmorgen das Quartier-Kafi, am Donnerstagnachmittag die Life Musikkonzerte und am Montagabend das Ukrainer/innen Treffen.

Zudem gab es unter der Leitung von Ruth Baumann im Juli wieder ein Quartierfest.

Das Veranstaltungsteam organisierte auch zwei Brunch, einen Samichlaus-Abend am Feuer und Mitte November wieder das sehr beliebte Kerzenziehen. Auch über die Weihnachtstage stand das Quartierzentrum für die Quartierbevölkerung offen.

In Zahlen:

Art der Veranstaltung	Datum oder Anzahl
QuartierKafi	46
Life Musik	37
Ukrainer/innen Treffen	42
+ Ausflüge ins Technorama	3
Neujahrsapéro, Lesung B. Glogger	19. Januar
Mitgliederversammlung	15. April
Quartierfest	8. Juli
Kunst und Spiele, Besichtigung Graffiti	26. Oktober
Bistro des FC Tössfeld	
Kerzenziehen und Brunch	17. – 19. November



QUARTIERVEREIN GUTSCHICK MATTENBACH

Samichlaus	6. Dezember
Weihnachten im QZ	24. – 26. Dezember

Finanzen

Erfolgsrechnung 2023

Die Rechnung des Quartiervereins schloss mit einem Gewinn von Fr. 2'300 ab, der Betrieb mit einem Gewinn von Fr. 20'000 (aber Fr. 20'000 zum Abgrenzen) und das Sprachrohr mit einem Verlust von Fr. 2'600.

Bilanz

Die flüssigen Mittel betragen Ende 2023 Fr. 135'000.

Vermietungen

Die Vermietungen haben sich nach dem grossen Einbruch während der Pandemie Jahre ziemlich erholt und nähern sich wieder den Zahlen des letzten Jahres vor der Pandemie.

	2023	2022	2021	2020	2019
Einzelvermietungen	172	102	66	nn	202
Dauermieter*	7	11	nn	nn	11

* English Kurs, Serbischer Tanzverein (gekündigt per Ende Jan. 2024), Aquarienverein, Esel Naturkindergarten (bis Sommer 2024), Musikschule Gutschick (April – Juni 2023), Pilzverein (ab 2023), Mittagstisch Betreuung Gutschick (ab 2023).

Mitarbeitende

Zurzeit arbeiten sieben festangestellte Mitarbeitende beim QGM. Verlassen hat uns der Abwart Gianluca Visinoni, da seine Stelle umgewandelt und mit mehr Stellenprozenten ausgestattet wurde. Ihm sei herzlich gedankt für seine gute Arbeit für den QGM.

Die Fortschritte, die der QGM im letzten Jahr aufweisen konnte, haben viel mit der Schaffung dieser neuen Stelle und ihrer Besetzung mit Maik Baumann zu tun. Aus der vormaligen Abwärtsstelle wurde die Stelle eines Facilities Managers. Diesem obliegen die normalen Abwartsaufgaben, die Leitung der Mitarbeitenden, die vom HEKS kommen, sowie die Digitalisierung im QGM. Mit Maik Baumann haben wir einen sehr fähigen und engagierten neuen Mitarbeiter gefunden.

Lidia Visionen vermietete auch 2023 erfolgreich mit grosser Flexibilität und Engagement die Räume des QGM.

Meryama Faout und Christi Mark Gowrimangari bilden das bewährte Reinigungsteam.

Raffaella Spataro, die sehr zuverlässige Redaktorin und Alles Macherin unserer Quartierzeitung Sprachrohr, wird seit Anfang 2023 neu unterstützt von Ursula Schneeberger als Korrektorin. Das Team hat 2023 wiederum vier Ausgaben herausgegeben.



Die Buchhaltung nimmt allmählich ein solches Ausmass an, welches nicht mehr rein ehrenamtlich erledigt werden soll und kann. Aus dem Grund wurde unsere Finanzerin Daniela Müller für den Bereich Buchhaltung für das Quartierzentrum angestellt. Die beiden anderen Buchhaltungen (Verein und Sprachrohr) erledigt sie weiterhin ehrenamtlich.

Eine grosse Hilfe sind auch die verschiedenen Mitarbeitenden, die vom HEKS vermittelt werden. Je nach Fähigkeiten und Interesse sind sie in der (Aussen-)Reinigung tätig oder als Handwerker für Reparaturarbeiten, im Büro oder unterstützen Monika bei ihren Veranstaltungen.

Unseren Mitarbeitenden und den Helfer/innen vom HEKS gebührt unser grosser Dank. Ohne sie müsste das Quartierzentrum aufgegeben werden.

Vorstand

An der Mitgliederversammlung 2023 wurden Ruth Baumann und Robert Ebler neu in den Vorstand gewählt. Sie haben sich bestens eingelebt und sind eine wertvolle Unterstützung. Der 2-jährigen Amtszeit wegen, müssen sie dieses Jahr nicht wiedergewählt werden. Alle anderen, also Monika Bosshard, Daniela Müller, Tatiana Steinemann Wyss, Dario Bugatti und Andres Oehler stellen sich zur Wiederwahl.

Der Vorstand hat die Organisation in drei Bereiche geteilt. In allen Bereichen gibt es Teams und Ressortsverantwortliche. Die Aufgaben, Verantwortlichkeiten und Kompetenzen richten sich nach diesen drei Bereichen.

Die drei Bereiche und die verschiedenen Teams sind:

Quartierverein	Quartierzentrum	Quartierzeitung
Vorstandsteam		
Kernteam Strategie Alltagsthemen und Allgemeines Personal Mitglieder Kommunikation IT	Betriebsteam Unterhalt Betrieb Vermietung	Redaktionsteam Verlags- und Redaktionsaufgaben Herausgabe des Sprachrohrs
Finanzteam Buchhaltung Rechnung Budget		
Veranstaltungsteam Planung, Organisation und Durchführung der Veranstaltungen Jahresplanung		
Politteam ??? Lokalpolitische Themen Zusammenarbeit mit der Mattenbach-Allianz		

Ausblick



QUARTIERVEREIN GUTSCHICK MATTENBACH

Der Vorstand will die Arbeit weiterhin sowohl professionalisieren als auch vereinfachen, im Bestreben, die Arbeitsbelastung für die einzelnen Vorstandsmitglieder zu vermindern und den Output trotzdem zu vergrössern.

Erwünscht wären weitere Frauen und Männer, die sich als Vorstandsmitglieder oder als Mitglieder eines dieser Teams für den QGM und die Quartiere im Stadtkreis Mattenbach engagieren möchte. Vor allem für das Veranstaltungsteam und das Redaktionsteam, für Werbung und Kommunikation und evtl. auch für das Politteam fehlen uns Ressourcen.

Im Deutweg stehen weitere Veränderungen an. Vor allem vom Bau eines neuen Hallenbades ist die Rede. Der QGM wird zusammen mit der Mattenbach-Allianz dieses Projekt prüfen und dazu Stellung nehmen.

Grosser Veränderungen betreffen in der Zukunft auch das Quartierzentrum. Dieses soll zum Teil renoviert, zum Teil durch einen Neubau ersetzt werden. Baubeginn ist im Jahr 2026 vorgesehen. Sobald wir mehr wissen, informieren wir die Mitglieder des QGM.

Der Vorstand bittet um Annahme dieses Jahresberichts und um seine Entlastung.

Für den Vorstand:

22. März 2024

Andres Oehler

Präsident QGM